

## BAB II

### KAJIAN PUSTAKA

#### A. Hubungan Interpersonal

##### 1. Pengertian Hubungan Interpersonal

Interpersonal secara umum adalah proses komunikasi yang berlangsung antara dua orang atau lebih secara tatap muka.<sup>21</sup> Sedangkan hubungan interpersonal adalah hubungan diluar diri atau disebut juga dengan penyesuaian dengan orang lain.<sup>22</sup>

Hubungan interpersonal adalah hubungan yang terdiri atas dua orang atau lebih yang memiliki ketergantungan satu sama lain dan menggunakan pola interaksi yang konsisten. Ketika akan menjalin hubungan interpersonal, akan terdapat suatu proses dan biasanya dimulai dengan interpersonal *attraction*.<sup>23</sup> Baron dan Byrne (2006) menjelaskan bahwa Interpersonal *attraction* adalah penilaian seorang terhadap sikap orang lain. Di mana penilaian ini dapat diekspresikan melalui sesuatu dimensi, dari *strong liking* sampai dengan *strong dislike*.

Jadi, ketika kita berkenalan dengan orang lain, kita sebenarnya melakukan penilaian terhadap orang tersebut. Apakah orang tersebut

---

<sup>21</sup> Hafied Cangara, *Pengantar Ilmu Komunikasi*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo, 2011), h.34.

<sup>22</sup> Robert A Baron & Donn Bryne, *Psikologi Sosial edisi kesepuluh*, (Jakarta: Erlangga, 2002), h.8.

<sup>23</sup> Agus Sujanto, *Psikologi Umum*, (Jakarta : Bumi Aksara, 1991).

cukup sesuai untuk menjadi teman kita atau orang tersebut ternyata kurang sesuai, sehingga kita lebih memilih untuk tidak melakukan interaksi sama sekali. Konteks penilaian ini adalah dalam melakukan hubungan interpersonal.<sup>24</sup> Menurut Dedy Mulyana, ketika berkomunikasi kita tidak hanya menyampaikan isi pesan, tetapi juga menentukan kadar hubungan interpersonal. Jadi bukan sekedar menentukan contenta melainkan juga relationship.<sup>25</sup>

Hubungan antar pribadi (*Interpersonal Relation*), yaitu salah satu unsur dasar yang dipelajari dalam psikologi sosial dan merupakan awal dari segala bentuk interaksi sosial.<sup>26</sup>

Hubungan interpersonal adalah hubungan yang terdiri dari dua orang atau lebih yang saling tergantung satu sama lain dan menggunakan pola interaksi yang konsisten.<sup>27</sup> Sedangkan menurut Enjang, hubungan interpersonal adalah komunikasi antar orang secara tatap muka, yang memungkinkan setiap peserta menangkap langsung baik secara verbal maupun secara tatap muka, interaksi verbal.<sup>28</sup> Menurut Agus Mulyono dalam Suranto, hubungan interpersonal adalah komunikasi yang berbentuk

---

<sup>24</sup><http://ochapsikologikelompok.blogspot.com/2010/10/jenishubunganinterpersonal.html>. (Diakses Tanggal 28 November 2012).

<sup>25</sup> Dedy Mulyana, *Ilmu Komunikasi Suatu Pengantar*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2002), h.121.

<sup>26</sup> Sarlito Wirawan Sarwono, *Psikologi Sosial Individu & teori psikologi sosial*. (Jakarta: Balai Pustaka, 2002), h.192.

<sup>27</sup> Dian W & Srifatmawati M, *Hubungan Interpersonal*, (Jakarta: Salemba Humanika, 2012), h.2.

<sup>28</sup> Enjang AS, *Komunikasi Konseling*, (Bandung: Nuansa, 2009), h.68.















































### 3) Kejujuran

Kita menaruh kepercayaan kepada orang yang tidak menyembunyikan pikiran dan pendapatnya, kepada orang yang terbuka atau tidak mempunyai tindakan yang kesannya dibuat-buat.<sup>70</sup> Kejujuran menyebabkan perilaku kita dapat diduga. Ini mendorong orang lain untuk percaya pada kita.

#### b) Sikap terbuka.

Sifat terbuka (*open-mindedness*) amat besar pengaruhnya dalam menumbuhkan hubungan interpersonal yang efektif. Sikap terbuka mendorong timbulnya saling pengertian, saling menghargai dan paling penting saling mengembangkan kualitas hubungan interpersonal kedua belah pihak yang menjalin hubungan.<sup>71</sup> kedua belah pihak harus saling membuka diri dan peka terhadap sekitar.<sup>72</sup> Keterbukaan ialah sikap yang dapat menerima masukan dari orang lain, semua berkenaan menyampaikan informasi penting kepada orang lain. Sikap keterbukaan ditandai adanya kejujuran dalam merespon. Dalam hubungan interpersonal sikap terbuka dapat berlangsung secara adil, transparan, dan dapat diterima oleh semua pihak yang berkomunikasi.<sup>73</sup>

---

<sup>70</sup> Jalaluddin Rakhmat, *Psikologi Komunikasi*, (Bandung:Remaja Rosdakarya, 1991), h.129-133.

<sup>71</sup> *Ibid*, 138.

<sup>72</sup> Yusup Gunawan, *Pengantar Bimbingan dan Konseling*, (Jakarta: Gramedia Pustaka Utama, 1996). h.232.

<sup>73</sup> Suranto Aw, *Komunikasi Interpersonal*, (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2011), Hlm. 82



































































